
第1764回例会　2013.12.12　晴　司会　松本健会員

　ロータリーソング　「我らの生業」

◎本日の出席状況

　出席：29名（28名）中21名　75.00％

　欠席：岩浅・相澤・鈴木（恭）・平山・守屋・斉藤（英）・度会　各会員

◎メークアップ

　12／12～相澤～船橋をきれいにする日　岩浅・鈴木（恭）～理事会
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議長：藤代会長　　大原会長エレクト挨拶　　山﨑幹事エレクト挨拶

司会：松本会員　　結婚祝スピーチ：藤井会員・伊藤会員・滝会員
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藤代会長

　皆さんこんにちは！会長の藤代です。

　そろそろ冬本番ですね。12月も半ばを迎えようとしています。今年の例会も今日と来週の19日夜間クリ

スマス例会で終わりとなります。

　さて、先日、世界無形文化遺産に「和食：日本人の伝統的な食文化」が登録決定になったことはご存じだ

と思います。日本の食文化が世界遺産として認められるということは、日本人として大変喜ばしいことであ

ると思っております。現在すでに登録されている食文化としては、フランス料理・メキシコ料理・トルコ料

理・地中海料理があるそうで、ここに和食が入ることになります。因みに世界三大料理のフランス・トルコ

料理は上記に入っていますが、もう一つの中華料理が入っていないのはちょっと不思議な気もします。

　私個人としては、単なる「食べ物」ではなく「食文化」が登録されたというところが非常に重要であると

思っています。和食の素晴らしさは、「食事」「器」「作法」であるように思います。これらが揃うと人を感

動させることも出来るのです。しかし、 近の日本人の「作法」にはちょっと目に余るものがあるように思

います。私が一番感じるのは「箸」の使い方です。私の周りだけがそうなのかもしれませんが、箸をきちん

と持てずに食事をしている方の割合は格段に増えていると思います。その使い方は様々で、ある意味器用に

使っているように見えることもありますが、やはり不自然であり、きれいには見えません。今では外国人の

方が箸をきちんと使いますし、作法も出来ていることが多くなってきているのではないかと思っています。

これを機に、箸の使い方についても国を挙げての啓蒙をお願いしたいと切に願っています。（私が子供の頃に

は、きちんと箸を使えないと、食事中に手で叩かれたりしたものですけどね）

　「箸」は主に東アジアや東南アジアで使われる食器と言えます。

　お近くの中国や韓国、台湾などか代表的と言えるでしょうか。それに加え、東南アジア諸国でも箸を使う

国々は多いですね。これらの国々と日本の違いはと言えば、食事を通して箸のみで終わることが出来るのが

日本で、箸の他にスプーンやレンゲ等を使用するのが他の国々と言えます。それは、日本以外の国々が、食

器を口まで持ってくることがタブーとされているということが言えます。日本では食器を口まで持ってきて

食事をすることは普通ですが、他の国々はそれが出来ないので汁物を掬うスプーンやレンゲが必要になるわ

けです。自国の食文化を学ぶことで、他国の食文化を学ぶことが出来るのではないかと思いますので、クラ

ブ会員の皆様にも、是非「和食」をいつもと違った角度から見直して頂きたいな、と思います。

高橋幹事

１．2015～2016年度ガバナー候補者が、国際ロータリー細則第13条13,020,4の項により、25年12月８日

に決まりました。（2013～2014年度ガバナーノミニー）

　　氏名：宮　寛（みや　ひろし）　　所属クラブ：柏南RC　　職業分類：獣医師・動物病院

　　生年月日：1946年６月27日

２．例会臨時変更のお知らせ

　　○鎌ヶ谷RC

　　　①　12月19日（木）の例会はクリスマス例会のため変更

　　　　　時　間：19時～　場　所：浅草ビューホテル

幹 事 報 告

会長あいさつ



　　　②　12月26日（木）26年１月２日（木）の例会は定款第６条第１節により休会

　　　③　26年１月９日（木）の例会は新年夜間例会のため変更

　　　　　時　間：18時～　　場　所：三角屋

　　○船橋西RC

　　　①　12月13日（金）の例会は12月８日に行ったクリスマス家族例会に振り替え休会

　　　②　12月27日（金）の例会は定款第６条第１節により休会

３．地区職業奉仕委員会主催　藤川　享胤氏を迎えて「講演会ホーラム」について（再報告）　去る11月21

日の幹事報告でお知らせいたしましたが、クラブよりの参加者がなく、再度お知らせします。後程、職業

奉仕委員長より発表します。

　　日　時：2014年１月27日（月）　13時30分受付開始

　　場　所：スカイウインドウズ東天紅（JR千葉駅近くセンシティビル23階）

　　登録料：１名3,000円　（希望者は伊藤職業奉仕委員長・事務局）

４．第２分区会長幹事会について

　　日　時：12月17日（火）17時～20時

　　場　所：割烹　喜久水　　議　題：IM　その他　　出席者：藤代会長・高橋幹事

５．フィリピン台風災害義援金について

　　※会員１名1,000円程度の要請によりクラブより立て替え送金（30,000円）を致しましたが、更にご芳

志のある方はよろしくご協力ください。※本日集金を致します。

６．家族合同新年会のお知らせ

　　日　時：平成26年１月25日（土）　受付：18時　点鐘：18時30分　終了：21時

　　場　所：ホテルニューオータニ幕張

　　登録料：15,000円（記念事業献金5,000円含む）　有料家族：5,000円

　　　　　　小学生以下無料

　　〆　切：１月９日（木）です。奮ってご参加ください。

７．次週12月19日（木）の例会はクリスマス家族合同例会です。

　　場　所：ヴェントモデルノメインダイニングです。（今年の 終例会です）

　　時　間：18時～受付　18時30分：点鐘

　　尚、「ミャンマーの子供たちにクリスマスプレゼントを」のご協力を続けております。

　　よろしくお願い致します。

　　○12月26日（木）の例会は定款第６条第１節により休会です。

　　○新年第１例会は１月９日（木）からです。

　　　お間違いのないようお願い致します。

◎委員会報告

　職業奉仕委員会

　　2014年１月27日（月）13：30～

　　場所：スカイウインドウズ東天紅

　　藤川享胤氏「講演会フォーラム」

　　参加ご協力をお願いします



◎クラブ年次総会

　　クラブ定款第６条第２節及びクラブ細則第５条第１節に従い年次総会が開催された。

　　藤代会長の議長により関連条文の読み上げがあり、年次総会が開催された。

　　大原次年度会長より次年度の役員・理事の名前が公表され、藤代議長より細則第３条第１節により、あ

らかじめ理事会の議を経て、本総会出席者の過半数の賛成があれば、投票を省略することができることに

より、会員による賛成者の挙手をお願いした。

　　賛成者全員により、提出された名簿通り、役員・理事が選出された。

　　尚、細則第３条第２節により、ただちに次年度の第１回の理事会を開催し、SAAの選出を行い、遠田　

毅会員に決定した。

　　大原次年度会長の挨拶により。総会を終了した。

　　　次年度（2014～2015年度）役員・理事

　　　　 「役員」　　　　　　　　　　　　 　　「理事」

　　　　　会長　　　　　大原　俊弘　　　　　　藤井　仁毅

　　　　　会長エレクト　大家　浩明　　　　　　伊藤　直子

　　　　　副会長　　　　高橋　純代　　　　　　守屋　慶隆

　　　　　幹事　　　　　山﨑　新一　　　　　　松本　　健

　　　　　会計　　　　　岡田　敏男　　　　　　瀧　　照正

　　　　　SAA　　　　　 遠田　毅　　　　　　　長野　春信

　　　　　直前会長　　　藤代　清七郎

　大原次年度会長挨拶

　　皆さん、こんにちは。

　　会長エレクトの大原です。本日の年次総会にて来年度の役員を決定していただきありがとうございまし

た。

　　私がロータリークラブに入会させていただき７年目の年度を過ごさせていただいています。８年目で会

長という大役をさせていただくのは大変光栄な事と同時に私のような若輩者に務まるかどうかとても心配

ですが誠心誠意努めさせていただきます。とはいえやはり皆さんの温かいご協力が無くては到底一年間を

通して頑張れることもないと思いますので、若輩者の会長に叱咤激励をよろしくお願いします。

　　来年度ですが、当然国際ロータリー及び地区のターゲットはありますが、我々東クラブ独自に『気品と

風格』もターゲットにして活動したいと考えています。船橋東ロータリークラブが変化する大切な年だと

考えていますので皆さんどうか宜しくお願い致します。

　　まとまりませんが、あいさつとさせていただきます。

　山﨑次年度幹事挨拶

　　次年度、幹事を務めさせていただきます山﨑です。ご指名をして頂いた大原次年度会長を支え、会員の

皆様が「楽しく世の中に役に立てたと感じる」ロータリーライフを過ごせます様に努力したいと思ってい

ます。

　　会員・役員皆様のご理解とご協力をお願い申しあげます。高橋幹事・藤代会長ご教示をどうぞ宜しくお

願いします。



・本日はありがとうございました。 柴田　正道

・次年度大原会長並びに次期役員、次期理事の方々頑張ってください。 輪湖　信

・次年度大原会長、山﨑幹事。船橋東RCをよろしくお願いします。小生も微力ながらお手伝いさせていた

だきます。 大家　浩明

・次年度会長大原さん、幹事山﨑さん、次年度ガンバレ！若くなりましたネ。 岡田　敏男

・年次総会、無事終了、次年度の役員・理事の方々よろしくお願い申し上げます。 山口　習明

・次年度幹事を務めさせていただきます。大原会長を支えて行きますので会員の皆様ご理解とご協力をお願

い致します。 山﨑　新一

・大原年度の役員・理事の選出おめでとうございます。おおいに期待しております。 織戸　豊

・次年度大原年度の SAAを務めさせていただきます。会長のキャッチフレーズ“気品と風格２ある例会に

頑張ります。 遠田　毅

・このところ休みが多く申し訳ありません。今年の例会２回は全部出席します。 斉藤　守

　 12月12日　9,000円　　累計　551,000円　今週のニコニコ BOX

１月のプ ログ ラム

１月９日　会計中間報告
　　　　　三つの祝い会員スピーチ
　　　　　年男の一年の計
　　16日　第２分区ガバナー補佐訪問
 森嶋康長様
　　25日（土）船橋東RC家族合同新年会
　　　　　場所　ホテル・ニューオータニ幕張
　　　　　点鐘　18時30分
　　　　　23日（木）例会振替え
　　30日　ミャンマー小学校支援事業報告会

週報今週の担当　　　守　屋


